

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Une première pour l'enseignement de la médecine d'urgence dans la région Antilles-Guyane.

Pour la première fois, du 11 au 15 décembre 2017, la Guyane a accueilli l'un des 4 séminaires du Diplôme d'Etudes Spécialisées Complémentaires (DESC) en Médecine d'Urgence. Cette formation des médecins urgentistes de la région Antilles Guyane se déroulait jusque-là exclusivement en Guadeloupe et en Martinique.



La thématique de la semaine était orientée sur la médecine d'urgence en milieu isolé (régulation médicale, évacuations sanitaires, gestes et soins d'urgence en milieu hostile, retours d'expérience). Aux 4 jours de cours théoriques où se sont succédé 11 enseignants, une journée de mise en pratique sur le terrain a conclu la semaine.

Les objectifs pédagogiques étaient

de comprendre les spécificités du milieu équatorial (contraintes climatiques, nécessité en terme de logistique et de moyens de communications, activités humaines en forêt, pathologies infectieuses et envenimations, ...), d'adapter les prises en charge médicales des urgences au contexte d'isolement, de conditionner un blessé grave en situations dégradées et de préparer une évacuation sanitaire par hélicoptère.

C'est sur la base de ce programme que le principe de ce séminaire « guyanais » a été validé par la Faculté de Médecine. Le but était à la fois de délivrer un enseignement de qualité en Guyane mais aussi de mettre en avant l'attractivité de la pratique médicale pour les 18 médecins urgentistes en formation qui, pour la plupart, ne connaissaient pas le département.

Les organisateurs et animateurs du séminaire proviennent d'univers différents mais sont tous engagés dans la prise en charge des urgences au quotidien:

- le Dr Portecop (Chef de service du SAMU de Guadeloupe et coordonnateur du DESC de Médecine d'Urgence Antilles Guyane)
- le Dr Chesneau (Centre d'Enseignement des Soins d'Urgence du SAMU de Guyane)
- le Dr Andre (Médecin-chef du Centre Médical Inter Armées de Cayenne)
- le Dr Egmann (Agence Régionale de Santé de la Guyane, coordonnateur du DESC de Médecine d'Urgence en Guyane).

Le stage terrain s'est déroulé avec l'appui logistique du 9^{ème} Rima (Forces Armées de Guyane), le soutien financier de l'Agence Régionale de Santé de la Guyane et la participation de la Sécurité Civile (équipage hélicoptère Dragon 973 et du GRIMP du SDIS 973).

